
Compte-‐rendu	  de	  la	  réunion	  téléphonique	  du	  9	  Juin	  2020	  
 
Présents : Bruno A - Cathy - Charline - Céline - David - Gaëlle - Jean - Karine et 
Maxime - Matthieu - Michel M et Muriel - Myriam - Monique D - Monique L - Dominique 
F - Michel F - Céline - Dominique B - Catherine C - Djamal – Anne 
 
1/ Questions autour du 1er conseil municipal (15min) 
-‐Problème	  des	  délégations	  du	  CM	  au	  maire	  (vote	  pour	  au	  lieu	  d'abstention)	  
-‐	  Post	  FI	  sur	  les"pleins	  pouvoirs	  au	  maire"	  (inutile	  de	  répondre).	  Même	  s'il	  faut	  faire	  attention	  
à	  ce	  vote	  (en	  contradiction	  avec	  notre	  démarche).	  Relativiser	  vu	  notre	  poids.	  
-‐	  être	  en	  concordance	  avec	  le	  programme	  qui	  est	  le	  nôtre	  penser	  que	  nous	  sommes	  là	  pour	  
dire	  ce	  sur	  quoi	  nous	  nous	  opposons	  
-‐	  ne	  jamais	  répondre	  à	  la	  FI	  par	  principe.	  
	  
2/ Organisation/ fonctionnement de la vie municipale (30 min) 
 
-‐	  	  Dates	  du	  CM	  	  24	  juin	  et	  le	  lendemain	  Agglo	  
	  -‐	  Prochaines	  commissions	  Agglo	  11	  ET	  12	  pas	  de	  présence	  de	  Maxime	  pour	  l'instant	  attente	  
de	  l'installation	  
	  -‐	  	  Prochaines	  commissions	  permanentes	  municipales	  (15	  et	  16)	  :	  Dates	  non	  officielles	  à	  ce	  
jour	  
-‐	  Point	  sur	  le	  tableau	  des	  commissions,	  demander	  si	  d'autres	  personnes	  veulent	  s'inscrire 
 
-   Propositions que les réunions de préparation Commissions permanentes aient lieu le 

11 et le 12 Juin en présentiel  
Maxime : Commission Finances et Affaires Générales et Commission Animation du 
Territoire  
Lucie : Commission Aménagement de l'Espace Public et Commission Affaires Sociales 
et Sécurité 
 
Interventions :  
Intérêt	  de	  se	  rencontrer	  pour	  les	  commissions	  tous	  ensemble	  afin	  de	  se	  mettre	  au	  point	  
pour	  les	  préparations,	  et	  notre	  façon	  de	  fonctionner.	  	  
Salle	  4	  Maison	  des	  assos	  réservée	  pour	  le	  11	  ou	  12	  Juin.	  Préférence	  pour	  ?.	  30	  personnes	  
possibles.	  Possibilité	  de	  faire	  différentes	  tables.	  On	  espère	  que	  les	  documents	  seront	  
arrivés.	  	  
 
 
- Réunion téléphonique	  du	  collectif le 19 Juin ? pour préparer le conseil municipal 
(avec retour du travail des commissions) : prises de décisions, votes.  
 
Interventions :  
Ceux	  qui	  ne	  pourront	  pas	  pour	  les	  commissions	  pourront	  se	  rattraper	  le	  19	  juin.	  Possible	  en	  
présentiel	  salle	  4	  (30	  personnes	  maxi)	  
Si	   nous	   fonctionnons	   comme	   cela	   cette	   fois,	   Dominique	   B	   demande	   de	   veiller	   à	   l'aspect	  
chronophage	  de	  réunions	  pour	  les	  commissions	  (balaie	  l'ensemble	  du	  CM)	  et	  pour	  préparer	  
le	  CM	  ensuite.	  Jean	  précise	  que	  les	  commissions	  permettent	  d'avoir	  plus	  d'infos	  et	  donner	  lieu	  
ensuite	  à	  des	  prises	  d'info	  auprès	  de	  personnes	  ou	  structures	  concernées.	  
	  



	  
	  
- Prochain conseil communautaire ?  
 
- réunion de préparation ? (peut-être en même temps que celle de la réunion prépa 
conseil municipal ? ) 
 
3/ Points d'actualité municipale : ( 30 min ) 
Rester	  ouverts	  et	  prendre	  des	  positions	  sur	  l'actualité	  de	  Châteauroux	  
	  
    -  écoles, centres aérés...  
	  
Dispositif	   SSCC	   Sport,	   Santé,	   Culture,	   Civisme	   (2S2C)pourrait	   être	   mis	   en	   place	   /	   tous	   les	  
enfants	  qui	  ne	  sont	  pas	  accueillis	  à	  l'école.	  Chtx	  a-‐t-‐il	  prévu	  de	  le	  mettre	  en	  place	  ?	  Avec	  quels	  
moyens	  ?	  Ces	  dispositifs	  vont	  peut-‐être	  se	  prolonger	  au-‐delà	  de	  cette	  période.	  
Cette	   démarche	   redonne	   aux	   collectivités	   locales	   les	   activités	   "occupationnelles",	   sans	  
moyens	   supplémentaires,	  hors	  Education	  Nationale.	   Se	  méfier	  de	  cette	   façon	  de	   limiter	   la	  
scolarité	  à	   lire	  et	   compter,	  et	  priver	   l'EN	  d'une	  partie	  de	   l'éducation.	  Pourrait-‐il	   y	  avoir	  un	  
inventaire	  des	  lieux	  et	  personnels	  à	  disposition.	  Comment	  peuvent	  se	  décliner	  localement	  les	  
directives	  de	  l’État	  ?	  	  
L'ACGS	  serait	  partie	  prenante	  pour	  juillet	  et	  demande	  des	  enseignants	  disponibles.	  	  
Interroger	   les	   collectivités	   sur	   la	  mise	  en	  place	  de	   ces	  projets.	   Leur	   rappeler	   également	   la	  
nécessité	  d'avoir	  des	  moyens	  nationaux	  pour	  des	  interventions	  éducatives	  de	  qualité.	  
Si	  en	  septembre,	  le	  protocole	  sanitaire	  reste	  le	  même,	  nous	  nous	  retrouvons	  devant	  un	  réel	  
problème.	  Quelle	  prise	  en	  charge	  possible	  ?	  Il	  est	  probable	  que	  ces	  conditions	  ne	  soient	  pas	  
reconduites,	  mais	  ????Rien	  n'est	  sûr	  
La	  question	  se	  pose	  également	  pour	  les	  Centres	  de	  Loisirs,	  dans	  lesquels	  tous	  les	  enfants	  ne	  
pourront	  pas	  aller.	  	  
Garde	  des	  enfants	  pour	  que	  les	  parents	  puissent	  travailler	  ne	  remplace	  pas	  le	  travail	  scolaire,	  
qu'ils	   rattrapent	   sur	   le	  mercredi	   et	   le	  week-‐end.	  Nécessité	   de	   personnel	   et	   lieux	   d'accueil	  
supplémentaires.	  Quels	  moyens	  la	  collectivité	  peut	  elle	  mettre	  en	  place.	  	  	  
CHSCT	  prévu	  le	  24/06	  pour	  la	  prochaine	  rentrée	  scolaire.	  
Pour	   les	  centres	  de	   loisirs,	  proposer	  un	  vœu	  demandant	  de	  pouvoir	  accueillir	   le	  maximum	  
d'enfants	   avec	   des	   moyens	   adaptés.	   Décision	   sera	   prise	   au	   moment	   de	   la	   réunion	  
commissions.	  
	  
    - mise en place voie cyclable boulevards : 
 
	  	  Château	  roule	  a	  eu	  une	  réunion	  avec	  la	  mairie	  le	  2	  juin.	  Du	  rond-‐point	  de	  la	  Brenne	  jusqu'au	  
pont	   Bd	   de	   Bryas,	   la	   voie	   de	   droite	   sera	   réservée	   aux	   cycles	   non	  motorisés.	   Inauguration	  
prévue	  vers	  le	  14	  juillet.	  Coût	  :	  80	  000€.	  Investissement	  assez	  faible,	  saluons	  cette	  décision,	  
mais	   demandons	   plus,	   pour	   la	   sécurité	   de	   tous.	   Liens	   possibles	   avec	   la	   fragilité	   du	  
pont.....?	  	  ainsi	  que	  la	  nécessité	  de	  reprendre	  le	  plan	  climat.	  Le	  vélo	  peut	  être	  une	  belle	  vitrine,	  
mais	  essayons	  que	  la	  voiture	  soit	  moins	  présente,	  dans	  tous	  les	  lieux,	  des	  décisions	  par	  rapport	  
à	  l'énergie	  s'imposent	  aussi.	  
	  
    -  licenciements massifs (important),  



Comment	   la	   collectivité	   va-‐t-‐elle	   soutenir	   toutes	   les	   personnes	   ou	   professions	   dans	   la	  
précarité?	  Cela	  s'articule	  autour	  des	  choix	  économiques	  qui	  vont	  être	  faits.	  Importance	  que	  
les	  salariés	  aient	  leur	  mot	  à	  dire.	  
	  	  	  	  Il	  y	  a	  des	  actions	  par	  rapport	  aux	  licenciements.	  Il	  serait	  bien	  d'avoir	  des	  contacts	  avec	  des	  
salariés	  ou	  représentants	  syndicaux.	  Voir	  comment	  participer	  à	  leurs	  actions.	  Du	  fait	  que	  ces	  
réalités	  d'emploi	  sont	   locales,	  on	  est	  dans	   les	  clous	  pour	   les	  soutenir,	   il	  semble	  compliqué,	  
pour	   Vivart,	   de	   voir	   quels	   sont	   les	   places	   et	   rôles	   de	   chaque	   syndicat.	   Se	   renseigner	  
rapidement	  pour	  des	  contacts.	   (voir	  avec	  Raphaël	  ?	   )	  Renseignons-‐nous.	  On	  refait	   le	  point	  
jeudi	  
	  
	  	  	  	  -‐	  Berrichonne	  foot,	  il	  est	  question	  de	  vendre	  les	  parts	  de	  personnes	  soient	  rachetées	  par	  
un	  investisseur	  privé.	  Etre	  vigilant	  par	  rapport	  à	  cela	  	  	  	  -‐	  …	  	  	  
 
4/ Comptes de campagne (15min) 
	  
Réunion	  prévue	  le	  jeudi	  11	  :	  	  Excédent	  de	  6000€,	  qui	  permettra	  de	  rembourser	  rapidement	  
ceux	  qui	  ont	  fait	  des	  prêts...	  13	  000	  €	  dépensés	  pour	  la	  com	  et	  l'impression	  
Les	  comptes	  seront	  bloqués	  samedi,	  et	  vérifiés.	  Les	  remboursements	  autres	  que	  les	  prêts	  
viendront	  après	  les	  vérifications	  du	  compte	  de	  campagne.	  
	  
- Exposé  
- Discussion  
 
5/ Préparation de l'Assemblée Générale (30 min) :  dans la semaine du 29 Juin au 5 
Juillet 
- Retour de la commission " statuts, règlement intérieur" 10 min  
Travail	   repris	   sur	   les	   statuts,	   qui	   sont	   réduits	   au	  minimum.	   La	   commission	   a	   bossé	   sur	   le	  
règlement	   intérieur	  qui	  expose	  plus	  en	  détail	   le	   fonctionnement,	   la	  commission	  animation	  
coordination.	  
Proposition	  d	  'élire	  lors	  de	  l'AG	  cette	  commission,	  prévoir	  élection	  de	  4	  membres	  (	  2	  tirés	  au	  
sort	  et	  2	  élus)	  ,	  en	  plus	  de	  Jean	  et	  Charline,	  qui	  devraient	  être	  remplacés	  au	  bout	  de	  4	  mois.	  
Des	   questions	   demeurent	   sur	   la	   pertinence	   de	   faire	   une	   asso	   (DB).	   On	   peut	   attendre	  
septembre	  pour	  créer	  une	  asso,	  mais	  l'élection	  d'une	  commission	  animation/coordination	  est	  
nécessaire	  pour	  le	  remplacement	  de	  Jean	  et	  Charline.	  
Intérêt	  du	  collectif	  qui	  garde	  une	  ouverture.	  Lors	  de	  l'AG,	  plutôt	  un	  premier	  échange	  sur	  asso	  
ou	  collectif,	  ainsi	  que	  sur	  comment	  on	  va	  fonctionner.	  Se	  définir	  politiquement	  et	  s'organiser.	  	  
Adopter	  à	   l'AG	   le	   texte	  rappelant	   les	  objectifs	  de	  Chtx	  demain.	  L'adresser	  à	   tout	   le	  monde	  
avant	  l'AG.	  Se	  préoccuper	  des	  questions	  qui	  relèvent	  des	  compétences	  de	  la	  ville	  et	  de	  l'agglo.	  
ex	  :	  appel	  de	  RESF,	  sur	  lequel	  Chtx	  Citoyen	  s'est	  positionné.	  Pourquoi	  pas	  Chtx	  demain	  ?	  Cette	  
question	  s'était	  posée	   lors	  de	   la	  campagne,	  on	  peut	  reprendre	   le	  débat.	  Soit,	   lors	  de	  telles	  
initiatives,	  on	  montre	  que	  l'on	  soutient,	  soit	  on	  se	  contente	  de	  relayer	  cette	  information.	  Cela	  
dépend	  aussi	  des	  sujets.	  La	  police	  municipale	  existe,	  les	  violences	  policières,	  cela	  résonne.	  	  	  
Pouvoir	  s'exprimer	  sur	  les	  différents	  sujets	  qui	  induisent	  des	  actions,	  faculté	  de	  réaction	  dans	  
les	  médias	  importante	  également.	  Trouver	  le	  moyen	  d'en	  discuter	  entre	  nous.	  Remet-‐on	  en	  
cause	  les	  objectifs	  qui	  semblaient	  adoptés	  ?	  	  
	  
- retour de la commission lien avec la population ? 
 



	  Discussion	  de	  l'AG.	  	  
-‐Faire	  un	  travail	  d'éducation	  populaire	  à	  l'intérieur	  du	  collectif.	  Bilan	  de	  la	  campagne	  	  
Comment	  permettre	  à	  chacun	  de	  garder	  une	  place	  dans	  ce	  collectif	  
Associer	  à	  la	  réflexion	  ceux	  qui	  ont	  peu	  participé.	  
Occuper	   le	   terrain,	   s'appuyer	   sur	   les	   assos	   existantes.	   Susciter	   des	   débats	   (par	   ex	  
relocalisation),	  des	  échanges	  avec	  la	  population.	  Le	  cr	  de	  cette	  commission	  va	  être	  adressée.	  
I 
- Création de l'association à l'ordre du jour de la prochaine Assemblée générale ?   10min 
Est-‐ce	  qu'on	  prévoit	  avant,	  un	  travail	  de	  meilleure	  connaissance	  entre	  nous	  (petit	  échange	  sur	  
les	   apports	   de	   chacun	   afin	   que	   tout	   le	  monde	   se	   sente	   légitime)	   et	   de	   bilan	   des	   dernières	  
semaines	  et	  de	  la	  campagne	  ?	  
 
- Organisation pratique 10 min  
 
Objectif principal de l'AG : création du Collège d'animation ( CA)  et élection de 4 
membres. ( 2 tirés au sort et 2 élus) 
	  
Qui	  prépare	  l'AG	  ?	  Les	  personnes	  qui	  ont	  en	  charge	  l'animation	  actuellement.	  
- Lieu ?  ( chez Cathy ou cour de Madeleine Sologne, les cordeliers ...)  
 
attente	  du	  22	  juin.	  Actuellement,	  pas	  de	  possibilité	  de	  salles.	  Possibilité	  de	  faire	  à	  l'extérieur	  
(chacun	  amène	  sa	  chaise)...Location	  de	  stand	  ?	  	  
Prévenir	  de	  l'AG	  et	  les	  dates	  dès	  maintenant,	  le	  lieu	  ensuite,	  quand	  nous	  en	  saurons	  plus.	  	  
Proposition	  de	  lieu	  au	  café	  d'Equinoxe	  ou	  sur	  le	  parvis,	  (après	  18h)	  
Si	  grandes	  salles	  possibles	  après	  le	  22,	  nous	  décider	  rapidement	  sur	  la	  date	  pour	  réserver	  très	  
vite	  
	  
- Heure ?  18h-21h ou un après-midi 
Proposer	  un	  framadate	  /	  lieu	  et	  date	  (semaine	  du	  29	  juin	  au	  4	  juillet)	  (merci,	  Charline)	  
 
Fin de la réunion à 22h53 
	  


